Highlights 2022

Erster Besuch von MANNTSOP (22.04.2022)

Am Freitag den 22. April kam eine große Gruppe von Kindern und Jugendlichen in den Hogar, um sich und Ihre Arbeit vorzustellen. Bei MNNATSOP handelt es sich, um eine Soziale Bewegung, welche sich national für die Rechte von arbeitenden Kindern und Jugendlichen einsetzt. Zunächst haben wir eine Führung durch den ganzen Hogar gemacht und danach hatten alle gemeinsame Zeit sich mit einander auszutauschen. Mit Hilfe einer PowerPoint hat haben die Kinder und Jugendlichen von MANNTSOP dann die Ziele und den genauen Aufbau der Bewegung erklärt und die Kinder aus dem Hogar hatten die Möglichkeit einige Fragen zu stellen. Ich denke, dass alle aus diesem Austausch etwas mitnehmen konnten. Nach diesem Besuch hat sich ein Teil der Jugendlichen aus Tablada regelmäßig an





Samstagen zu Projekten zusammen mit MNNATSOP getroffen.

Team - Workshop (26.04.2022)

Dank der lieben Daniela
Hirt konnte im April ein
Workshop für das gesamte
Team stattfinden. Daniela
Hirt kommt aus
Deutschland, arbeitet im
Bereich der sozialen Arbeit
und ist spezialisiert zu dem
Thema "Häusliche
Gewalt". Dabei konnte ich



persönlich bei der Kommunikation unterstützen und habe mein Bestes gegeben, die sehr spezifische Thematik so gut wie möglich für das Team ins Spanische zu übersetzen. Inhalte des Workshops waren zum einen die verschiedenen Formen der Häuslichen Gewalt, als auch die Erkennung und der Umgang mit gegebenen Situationen. Der Workshop war sehr informativ und sowohl ich, als auch das Team konnte neues dabei lernen.

38. Jubiläumsfeier (04.08.2022)

Jährlich wird im Hogar das Jubiläum gefeiert. Am 4. August war es wieder so weit. Praktischerweise liegt das Datum mitten in den Schulferien und schon mehrere Tage vor der Feier laufen die Vorbereitungen. Es wurde Dekoration



gebastelt, ein Theaterstück einstudiert, Brownies in der Bäckerei gebacken und ein ganzes Programm



ausgearbeitet. Auch ich habe mich in verschiedensten Bereichen mit eingebracht und auch gemeinsam mit einer Gruppe von Mädchen einen traditionellen peruanischen Tanz einstudiert. Außerdem habe ich schon mehrere Wochen vorher mit ein paar der Kinder begonnen das Lied "Happy Birthday" auf der Flöte einzuüben, welches wir dann gemeinsam präsentiert haben. Es war eine gelungene Feier und ein wenig Abwechslung vom Alltag. Wir haben gemeinsam gesungen, getanzt und gelacht.

Besuch aus Cusco und Arequipa (08.11 – 12.11.2022)

Im November haben wir die Kinder und Jugendlichen aus den Kinderheimen, gegründet von Volker Nack erwartet. Nach langer Reise aus Cusco und Arequipa kamen die Kinder erschöpft an. Doch die Betten waren schon bereit. An einem freien Wochenende vor Ankunft, wurden alle Räumlichkeiten gemeinsam mit



diversen Müttern gesäubert und aufgeräumt. Mit Spielen zum Kennenlernen und gemeinsamem Singen und Essen, konnten sich die Kinder und Jugendlichen innerhalb der Tage immer wieder ein wenig austauschen. Auch für mich war es unfassbar interessant die Kinder und Betreuer aus anderen Regionen Perus kennenzulernen.



Zweiter Besuch von MANNTSOP (03.12.2023)

Am Samstag den 3. Dezember kam erneut eine kleine Gruppe der Kinder und



Jugendbewegung MANNTSOP zu Besuch. Nach interaktiven Spielen und Team Building Übungen konnten sich die beiden Gruppen miteinander austauschen. Als nächste Aufgabe stand die Auseinandersetzung mit dem Thema Menschenrechte und natürlich Rechte für Kinder auf dem Plan. Dabei war die Aufgabe, in Kleingruppen zu überlegen, welche Rechte für den einzelnen wichtig sind und welche Rechte jeder Mensch haben sollte. Die Ergebnisse wurden dann auf Plakaten dargestellt und präsentiert. Insbesondere ging es dabei, um das Recht auf Freiheit, das Recht auf Gesundheit und das Recht auf Bildung. Da mich das Thema persönlich sehr interessiert, hat mir die die Dynamik sehr gefallen und der Austausch hat allen einen neuen Blickwinkel auf die Thematik ermöglicht.

Aufklärung mit Sozialarbeiterin (20.12.2022)

Auch ein Workshop für die Kinder und Jugendlichen der Einrichtung konnte stattfinden. Diesmal kam eine Sozialarbeiterin, um Aufklärungsunterricht zu machen. Es gab die Möglichkeit Fragen zu stellen und es wurde alles Wichtige zum Thema zusammenfassend den Jugendlichen erläutert. Aus meiner Sicht war es ein total wichtiger Workshop, welcher einen Raum bietet, um über diese bis heute oftmals als Tabu-Themen angesehen Sachverhalte zu sprechen.



Weihnachtsfeier (23.12.2022)

Nun standen die Weihnachtsfeier und die Verabschiedung der Kinder und Jugendlichen in das neue Jahr auf dem Plan. Familien, Vorstand und Mitglieder waren eingeladen und die Weihnachtsmesse wurde so wie in jedem Jahr gemeinsam zelebriert. Der Gottesdienst wurde vom Pfarrer Peter der deutschen Gemeinde in Lima geleitet. Einige Wochen vor Weihnachten begannen wir schon gemeinsam mit den Kindern die Weihnachtsdekoration für den Gottesdienst zu basteln und Weihnachtslieder einzuüben. Auch ich hatte mich wieder mit ein paar Jugendlichen gemeinsam auf den Tag vorbereitet, um ein Weihnachtstück auf der Flöte zu präsentieren. Im Anschluss gab es die an Weihnachten bekannte "Chocolatada mit Pantetón" und es wurden die Geschenke verteilt. Dank einiger Spenden in meinem Bekanntenkreis war es auch mir möglich kleine Weihnachtspäckchen für alle Kinder zusammenzustellen. Es war eine gelungene Feier und







ein

schöner Ausklang aus dem Jahr 2022.